

SÁBADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INE

INE GARANTIZA REPOSICIÓN DE MICA

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que repondrán de forma rápida las credenciales de elector de quienes las hayan perdido por el sismo del 19 de septiembre en la Ciudad de México, Puebla, Morelos y el Estado de México, sin necesidad de entregar otros documentos. Significa que los afectados podrán recoger su mica hasta en cinco días después de realizado el trámite. Por otro lado, el organismo comicial informó que el edificio ubicado en Acoxpa no presenta daños estructurales. No obstante, indicó que el inmueble, adquirido en 2009, será sometido a un estudio de fondo para solventar las afectaciones que tuvo en su interior tras el sismo del martes pasado. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA; REFORMA, NACIONAL, P. 8, STAFF)

SALA SUPERIOR

TEPJF CONFIRMA NEGATIVA DE OTORGAR MEDIDAS CAUTELARES POR PROMOCIONALES EN RADIO, TELEVISIÓN Y YOUTUBE DEL 5º INFORME DE GOBIERNO DE MIGUEL ÁNGEL MANCERA

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al resolver un recurso de revisión al procedimiento especial sancionador interpuesto por Morena, confirmó la negativa de otorgar medidas cautelares respecto a la difusión en radio, televisión y YouTube de tres promocionales del 5º Informe de Gobierno de Miguel Ángel Mancera Espinosa, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, dentro del procedimiento especial sancionador UT/SCG/PE/MORENA/CG/164/PEF/3/2017. En sesión privada, al resolver el SUP-REP-139-2017, la Sala Superior consideró infundados los argumentos contra el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante los cuales el partido insistió en suspender la difusión de las versiones 1, 2 y 3 de los promocionales, alusivos al informe referido, toda vez que, del estudio de los mismos, no se advierte, dentro de los parámetros establecidos en el artículo 242, párrafo 5, de la Ley Electoral, que los informes de labores pudieran considerarse como propaganda electoral. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1, REDACCIÓN; OVACIONES, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN; **INTERNET:** JORNADA.UNAM.MX Y LA JORNADA DE SAN LUIS, CLAUDIA HERRERA; AGENCIA NVM.COM, REDACCIÓN; MX POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; LÍNEA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; LA CARPA.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; HOY TAMAULIPAS.COM, NOTIMEX; DIARIO NUESTRO MUNDO.COM, NOTIMEX)

SALA REGIONAL TOLUCA

EDIL DE JALTENCO COMETIÓ VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que el alcalde del municipio de Jaltenco, Armando Ramírez Ramírez, incurrió en hecho de violencia política de género en contra de la síndica Yuritzí Jhosselin López Oropeza, por lo que tendrá que pedir una disculpa pública. En sesión, la magistrada presidenta Martha Concepción Martínez Guarneros, así como los magistrados Juan Carlos Silva Adaya y David Avante Juárez, coincidieron en señalar que la funcionaria municipal fue hostigada de manera reiterada y, según las pruebas aportadas, en ningún momento hubo un señalamiento de respeto por parte del alcalde de dicho ayuntamiento. Durante esta sesión, en donde también se guardó un minuto de silencio por las víctimas del reciente terremoto de 7.1 grados Richter que afectó a entidades del centro del país, se dio a conocer que el presidente

SÁBADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 2017

municipal incurrió en actos de violencia contra López Oropeza al utilizar lenguaje lesivo para dirigirse a ella y no pagarle el aguinaldo correspondiente a 2016, entre otros rubros. (EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 5, SANDRA HERNÁNDEZ)

ENTIDADES FEDERATIVAS

COAHUILA

PAN ACUSA ALBAZO

El PAN acusó un "albazo legislativo" para avalar en el Congreso de Coahuila un decreto que le permite al gobernador Rubén Moreira refinanciar la deuda estatal. El líder de la bancada panista, Jesús de León, acusó que el proceso para aprobar más deuda se realizó por encima de la Ley Orgánica. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO CHACÓN)

ESTADO DE MÉXICO

DEL MAZO PIDE DECLARATORIA DE DESASTRE

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, solicitó declaratoria de desastre en 12 municipios que se vieron afectados por el sismo. En tanto, continúan hospitalizadas 68 personas ocho de ellas con un grado mayor de riesgo. En un recorrido por Ecatzingo uno de los municipios más afectados donde se cuantifican 500 casas dañadas, explicó que el último balance se contabilizaron dos mil 334 casas afectadas y dos mil 336 escuelas, de las cuales 234 están inoperables. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 11, ÁNGELES VELASCO)

MORELOS

ESPOSA DE GRACO SE APROPIA DE VÍVERES PARA DAMNIFICADOS

Policías de tránsito del mando único de Morelos obligaron a los choferes de dos tráilers, provenientes de Michoacán, a descargar las despensas destinadas a damnificados por el sismo del martes en bodegas del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (DIF) —que encabeza Elena Cepeda, esposa del gobernador Graco Ramírez—, acusaron los conductores mediante un video en las redes sociales. La denuncia provocó que un grupo de ciudadanos, dirigidos por Gabriel Rivas Ríos, acudiera al lugar donde estaban descargando los víveres y por la fuerza se llevaron parte de esa ayuda para entregarla a los habitantes de los pueblos más afectados por el pasado sismo. Mientras tanto, senadores de PRI y PT-Morena exigieron al gobernador, dejar de usar con fines electorales la ayuda humanitaria que llega a la entidad, lo que provocó que ciudadanos sacaran despensas de los tráilers donde las transportaban y de las bodegas del DIF para repartirlas en las comunidades afectadas. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, RUBICELA MORELOS CRUZ Y ANDREA BECERRIL)

SÁBADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 2017

PUEBLA

DESTINARÁN 50 MILLONES DE PESOS A DAMNIFICADOS DE PUEBLA

Por los daños que dejó el sismo del 19 de septiembre en la capital poblana se activará un fondo de 50 millones de pesos para la atención de los damnificados. De acuerdo con el presidente municipal Luis Banck Serrato, las construcciones afectadas por el movimiento telúrico, pasó de 300 a 667; de ellas, 200 son escuelas y 31 tendrán que ser reconstruidas. De los inmuebles que resultaron dañados, 179 se ubican en el Centro Histórico, 69 son templos religiosos, 10 museos, 14 mercados y cinco hospitales, aunque los desperfectos en estos últimos no ponen en riesgo los servicios a la población. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 14, JOSUÉ MOTA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

ALISTAN PLAN OFICIAL DE RECONSTRUCCIÓN

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, delineó los mecanismos de financiamiento para el arranque, a mediados de la próxima semana, del proceso de reconstrucción en Chiapas y Oaxaca, entidades devastadas por el terremoto del 7 de septiembre. El mandatario detalló que el dinero será distribuido entre familias damnificadas a través de monederos electrónicos, repartidos por brigadas casa por casa, además de que se pondrá en marcha el Programa de Empleo Temporal para otorgarle más recursos y se pondrá a su disposición créditos blandos y se darán apoyos a comercios. Confío en que la reconstrucción, que iniciará con la distribución de recursos, concluya antes del proceso electoral 2018, a fin de evitar que este tema sea utilizado con fines políticos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4-5, FRANCISCO RESÉNDIZ Y CARINA GARCÍA)

RECONSTRUCCIÓN NO DEBE SER FALLIDA NI TIMORATA: MANCERA

A 72 horas del sismo que sacudió a la capital del país y que dejó 160 muertos, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, aseguró que a pesar de la situación de emergencia la Ciudad de México está de pie gracias a la enorme solidaridad de sus habitantes, quienes se han volcado a las calles para brindar ayuda a quienes más lo necesitan. Por ahora la prioridad es rescatar el mayor número de personas de los edificios colapsados. No obstante, dijo que se tiene que empezar a ver ya el proceso de reconstrucción, que requerirá miles de millones de pesos. Por eso, llamó al gobierno federal y al Congreso de la Unión a reestructurar el presupuesto de 2018 y otorgar mayores recursos a la Ciudad de México, Oaxaca, Chiapas, Tabasco y demás entidades afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre pasados. En tanto, vecinos, voluntarios, especialistas y organizaciones civiles están cuestionando la forma como las autoridades atienden las peticiones de ayuda de los afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre. De acuerdo con habitantes de colonias afectadas, nadie les ha ayudado a distinguir qué daños sí son graves. Por su parte, como ayuda humanitaria para las víctimas del sismo de magnitud 7.1, el gobierno de China entregó ayer a México un donativo por un millón de dólares, informó la SRE. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6-7, JOEL RUIZ; REFORMA, NACIONAL, P. 7, STAFF)

SÁBADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 2017

OBSTRUYE “AYUDA” LA GRILLA PARTIDISTA

Los partidos entraron en rebatanga pública sobre cuánto dinero quieren aportar para damnificados de los sismos, pero, a 96 horas de la última tragedia, no han dado un paso concreto. El PRI propone que se lo quiten de las prerrogativas de 2017; el Frente Ciudadano, conformado por el PAN, PRD y MC, pide procesar una ley que elimine el financiamiento público y se otorgue a damnificados, lo que demoraría la decisión. Y Morena planteó entregar 50% de su financiamiento de 2018 para darlo a través de un fideicomiso, lo que no sería inmediato. El jurista Miguel Carbonell adelantó que, de aprobarse la propuesta del Frente, podría aplicar hasta las elecciones federales de 2021, ya que la Constitución establece que, una vez iniciado el proceso electoral, no se pueden modificar las reglas de la contienda. Si procediera la propuesta hecha por el PRI, “tienen que renunciar formalmente y de manera explícita a ese dinero para que sea transferido a la SHCP”, expresó. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 8, CLAUDIA GUERRERO; EXCÉLSIOR PRIMERA, P. 16, REDACCIÓN)

PIDE OSORIO CHONG A PARTIDOS NO SER OPORTUNISTAS

Si los partidos deciden donar recursos para los damnificados de los sismos, no deben ser oportunistas y presumir que fueron los primeros, exigió el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. “Es lo mínimo que deben hacer [donar dinero], no creo que se deba de partidizar, que deba haber oportunismo y decir ‘yo estoy primero, yo hice el llamado primero’.” “Aquí es fuera de ideologías, es como todos deben participar y ayudar; y si los partidos políticos pueden destinar sus recursos públicos de las campañas a la reconstrucción, será bienvenido”, indicó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, REDACCIÓN)

FIJA SEP REGLAS PARA EL REGRESO A CLASES

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer ocho pasos para el regreso a clases en las entidades afectadas por el sismo del pasado 19 de septiembre, a fin de garantizar la seguridad de las comunidades escolares. Entre ellos, en el segundo punto subrayó que podrán reiniciar actividades los planteles de educación básica pública que cuenten con Dictamen de Seguridad Estructural firmado por un director responsable de obra, que es el profesional facultado para ello y serán señalizadas claramente con un aviso visible en la entrada. “Por su parte, las escuelas particulares de todos los tipos y niveles educativos de la Ciudad de México deberán, conforme a la normatividad aplicable en materia de incorporación y protección civil, realizar los peritajes de sus propios planteles. A su vez, estos dictámenes tendrán que ser avalados como lo marca la normatividad por la instancia competente del Gobierno de la Ciudad de México y enviados a la SEP”, según el quinto punto. El séptimo punto precisa que las instituciones de educación básica, media superior y superior que se encuentren fuera de la Ciudad de México, pero cuya operación esté bajo responsabilidad directa de la SEP, seguirán un proceso de revisión similar al de las escuelas públicas de la capital del país. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 5, REDACCIÓN)

ELECCIONES DE 2018 PRESIONARÁN LAS NEGOCIACIONES DEL TLCAN: ROSS

El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, dijo que las conversaciones para actualizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México y Canadá afrontarán fuerte presión en 2018, cuando varias elecciones regionales y otros asuntos comerciales podrían eclipsar las negociaciones. “Si te adentras en 2018, el calendario político abrumará al calendario comercial”, dijo Ross a CNBC en una entrevista, agregando que

SÁBADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 2017

las piezas de automóviles son un tema clave en los esfuerzos de renegociación del TLCAN. Por otro lado, afirmó que un creciente volumen de bienes chinos están llegando al mercado estadounidense a través de México y Canadá en perjuicio de las manufacturas locales. (LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 25, AGENCIAS)

SI SE RETIRA ESTADOS UNIDOS DEL TLCAN NO ES EL FIN DEL MUNDO: VIDEGARAY

Si Estados Unidos abandona el Tratado de Libre Comercio con México y Canadá (TLCAN) “no es el fin del mundo”, dijo el canciller mexicano, Luis Videgaray. “Los dos gobiernos [México y EU] están llevándose bien, el diálogo es menos beligerante de lo que la gente pensaba. Tenemos una chance real de llegar a un acuerdo”, manifestó Videgaray en una charla en el Consejo de Relaciones Exteriores. Pero “si el TLCAN termina, no es el fin del mundo y ciertamente no es el fin del comercio entre México y Estados Unidos”. EU es el mayor socio comercial de México y el destino de 80% de sus exportaciones. Con grandes expectativas de que la tercera ronda de la renegociación del TLCAN podría ser de las más difíciles, de acuerdo con personas cercanas al proceso. Y es que del 23 al 27 de septiembre en Ottawa, Canadá, se harán los planteamientos medulares para los diversos temas a revisión, arrancarán los trabajos en torno a 27 capítulos y algunos asuntos adjuntos. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 25, AFP, IVETTE SALDAÑA Y MIGUEL PALLARES)

GÉNEROS DE OPINIÓN

CLASE POLÍTICA/ ¿QUIÉN MANEJARÁ EL DINERO?/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

¿Quién da más? Todos los partidos políticos piden que la ayuda a los damnificados por los sismos se use sin fines políticos, pero lo primero que se aprecia es una competencia, casi como una subasta, para aumentar el porcentaje de las prerrogativas económicas que se destinarán a la ayuda. Y, claro, lo importante es que se sepa qué instituto político es el más magnánimo. [...] Lo difícil es determinar la forma como se entregarán los recursos. El PRI recomendó que se destinen al Fondo Nacional de Desastres (Fonden), para que sea el gobierno federal el que asigne los recursos según las necesidades de cada comunidad. El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Horacio Duarte, dijo que en su partido no tienen confianza en el gobierno y que, por lo mismo, buscará la vía para que esos recursos se entreguen de manera directa a los afectados. Esto último genera un conflicto, pues para muchos la entrega directa de dinero equivaldría a la compra de votos. Ante esta situación, el INE o el Tribunal Electoral tendrán que determinar los procedimientos. La Secretaría de Hacienda está vetada por la oposición, ya que su titular, José Antonio Meade, es potencial candidato presidencial del PRI. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 2, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)